

朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

回覧

令和3年1月13日発行



【教育目標】 進んで学び、豊かな心をもった、たくましい生徒

「これまでの10年、これからの10年」

校長 木ノ瀬隆幸

あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしく申し上げます。例年より多い雪が降って、一層引き締まった新年を迎えられたことと思います。感染症対策で初詣も自粛された方もおいでだったのではないのでしょうか。以下に、始業式で生徒に伝えた内容を紹介させていただきます。

新年を迎えるにあたり、これまで10年と今後10年を考えてみました。3月11日で東日本大震災から10年が経過します。最新の調査では、震災死者1万5899人、行方不明者2529人、震災関連死3739人、避難生活者約4万8000人が被害に遭いました。全力を挙げて日本国民は復興に努めてきました。そして昨年、新型コロナウイルス感染症が世界各国に広がりました。医療関係者の献身的な努力や、私たちの毎日の予防対策の実施等、懸命に取り組んでいます。厳しい現状は続いています。この間、私たちを支えていたものは何だったのでしょうか。それは明日への希望と感謝だったのではないのでしょうか。私には更に歌も支えてました。我が家では特に人気グループ「嵐」の活動停止は大きなできごとでした。大晦日の無観客ライブの途中、一旦NHK紅白歌合戦に出演したメンバーの一人、松本潤さんが「僕たちの嵐はいったんやめます。嵐が去った後、虹のかかった美しい空が、どうか皆さんの前に広がりますように。明けない夜はない」と締めくくりました。我が家のピンチも支えてくれた嵐の5人に、感謝の気持ちでいっぱいになりました。

では、この先の10年、いったいどんな年になるのでしょうか。先のことは誰も分かりませんが、国連サミットは目指す方向として、SDG's(持続可能な開発目標)17の目標を掲げています。2020年の日本の活動評価は、17のうち質の高い教育を始め、3つしか達成できていません。文部科学省も新しい指導要領の中で、これから目指す社会は「持続可能な社会」と示し、その社会の創り手を育てることを目指しています。自分のことだけでなく、世界規模で、誰もが安全に安心して生活できる社会を創ることが、私たちに課せられた大切な使命です。レジ袋が有料になりました。2050年脱炭素社会を目指し、日本も2035年のガソリン車製造禁止を掲げました。学校給食の食品ロスも、使わない教室の蛍光灯やヒーターの電源をオフにすることも、一つ一つに大切な意味があります。

温故知新、故きを温ね新しきを知る。この先も希望と感謝を大切に、自分の目標を定め、干支の丑のように、一歩ずつ前へと進めていきましょう。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS
世界を変えるための17の目標



2年生 職業講話 妙高市 太田醸造様！

12月9日(水)

2年生が総合の時間に、妙高市の太田醸造株式会社の太田和史様から、職業講話をしていただきました。太田醸造さんの味噌は、上越では有名なあるお店の味噌ラーメンの味噌として提供されているそうです。この依頼は、皆川先生が太田様に特別にお願いして実現しました。

お話の中で、地元で働くことのメリットや、大人になることの意味、夢をもつことについてお話をいただきました。中でも「過去は書き換えることができる。失敗したことを次はこうしようと工夫することにつながるから、諦めず挑戦しよう。」という話が印象的でした。

片道200Km以上ある妙高市から本校へお越しいただき、今回も新鮮な感動をいただきました。また、生徒にはあま酒を、職員には味噌をいただきました。大変ありがとうございました。



三者面談 多目的ホールに作品を展示 教育活動見直しにご意見を頂きました！

12月11日(金)

12月11日(金)から17日(木)まで、保護者面談を行いました。本校では、1～3年生全てが生徒も加えた三者面談です。2学期の成長の様子をたくさんお伝えしました。

控え室でもある各階多目的ホールには、美術や家庭科、総合の時間に作成した作品等を展示いたしました。1階廊下には、支援学級の授業で作成した焼き物も展示しました。

また、今年度の教育活動の見直しのための掲示物を貼りましたので、継続・改善・やめるについてのご意見を付箋に書いて貼っていただきました。ご協力を大変ありがとうございました。



家庭学習強調週間です！

12月16日(水)

校門から玄関前にかけてと駐車場に、今年度発の除雪車が入りました。おかげで小さな雪の山ができました。

1時間目は全校で数学のWeb配信テストを実施しました。昨年度11月配信の内容です。どの学年も真剣な態度でテストを受けました。18日(金)は英語を行いました。

今日の給食には、村上スイーツプロジェクト第2弾として、瀬波南国フルーツ園さんの笹川流れの塩ヨーグルトが付きました。絶妙なおいしさを堪能しました。ごちそうさまでした。



今年もサンタさんがやって来た！～3年生 薬物乱用防止教室 12月22日(火)

3年生総合の時間に、新潟市秋葉区の新潟薬科大学薬物物理化学研究室内の城田起郎先生を講師にお迎えして、「薬物乱用防止教室」を実施しました。

今年もテンポの良い語り口と、時折入るクイズや相談タイムのお陰で、時間があっという間に過ぎました。その中で、薬を正しく使用する理由や、薬物とは何か、乱用の被害、身近にある薬物等を学びました。クイズに答えた生徒には、サンタクロースに変身した城田先生から、新潟薬科大学オリジナルの記念品が贈られました。一足早いサンタさんの登場に、普段の授業の様子とは随分違って、大いに盛り上がりました。

また、化学実験もあって、薬をお茶や麦茶で飲んではいけない理由も納得できました。

去年は、薬学の道を志したいという人がいましたが、今年も楽しみです。



学期末大掃除でピカピカです！

12月23日(水)

22日から学期末大掃除を行いました。時間はいつも通りですが、重点的に行うポイントが決まっています。それに合わせて、2階・3階には、本日長い柄のほうきとクレンザーが配られました。

2階はすす払い、3階は窓拭きが中心です。いつも使っている校舎に感謝を込めて、綺麗にしてくれました。感謝です。



2学期の最後を学年ごとに楽しみました！

12月24日(木)

学活の時間に、1年生は体育館でソフトバレーボールを、2年生はお楽しみ会を実施しました。3年生は多目的ホールで映画鑑賞でした。

それぞれ学年で計画、準備をし、2学期の学習や活動のがんばったことのまとめに、みんなで楽しく過ごしました。

クリスマス・イブでは、お家でもそれぞれの学年の活動が話題にあがったでしょうか。



2学期終業式！

12月25日(金)

2学期終業式では、賞状伝達の後、学年代表生徒から、2学期の反省と3学期の抱負を述べてもらいました。原稿を見ないで、しっかりと話す姿に成長を感じました。

校長からは、冬休みに向けたお願いを1つ話しました。みんな笑顔で新学期を迎えられるように、自分にも人にも優しい言葉遣いをしてもらいたいと思います。



この時期には珍しく、朝から校舎に太陽が降り注ぎました。何か良いことが起きる予感がしました。

3学期の始業式では、学年代表生徒3名から3学期の抱負を述べてもらいました。学習、生活、部活動、受験等、一人一人が原稿を見ないで、しっかりと話す姿にたくましさを感じました。

校長からは、便りの最初にあるこれまでの10年とこの先の10年について話しました。その後、新生徒会役員4名に任命書を渡しました。新生徒会長から代表して決意を述べてもらいました。2年度の生徒会書記局は、前例にとらわれない、たくさんの提案をしてくれました。来年度もどうか新しい挑戦を進めてほしいと願っています。



シリーズ 私の青春時代 第8回

「シリーズ 私の青春時代」、今年度も好評連載中です。第8回は、3学年主任の富樫 勉先生です。

打ち込んでいたもの

3学年主任 富樫 勉



中校生の頃



現在

中学校時代、柔道部に入部していました。専用の柔道場はなく、バスケットボールコートが1面取れる体育館の空きスペースに、毎回毎回畳を上げ下ろしして、練習場所を確保していました。そのため、バスケットボール部がミスをすると、ちよくちよくボールが畳の上に転がってきます。柔道には約束稽古という、投げる技が決まっている練習があります。ある時、背負い投げの約束練習で、私が投げられるときにボールが転がってきて、ボールの上に体が乗るといふ珍事が起こりました(図1：激痛1秒前)。 図1

仲間たちは大笑いしていました。そんな私も、今では柔道二段です。中学校時代の遊びの代表格は「釣り」でした。「釣りキチ三平」という漫画が流行っていて、その主人公のように巨大魚を釣りまくることを夢見ていました。ある夏の日、川で鮎をまるまる1匹エサにして、延縄(はえなわ)釣りをすることにしました。次の日の朝、そこに行ってみると見たこともない魚が釣れていました。体長90cm、重さ1kgのウナギでした。ヌルヌルして気持ちが悪かったので、そのまま自転車のカゴに入れて、家に帰りました。このウナギが私が川で釣った魚の大きさNo.1の記録です。それが私の最初で最後の「釣りキチ三平武勇伝」となりました。



今後、雪や暴風の日、不測の事態の場合には、6:30に告知端末と一斉メールでお知らせいたします。よろしく願いいたします。

朝日中学校では、日々の取組をホームページに掲載しています。ぜひ、ご覧ください。

ホームページアドレス <http://asahi-j.murakami.ed.jp>

